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郭艾伦把“心结”甩给大鲨鱼

把握不住机会，便会受到惩罚。
面对辽宁男篮，第四节一度将比分迫
近至7分的上海男篮，在一次四打一
的快攻中失手，就此将胜利拱手让
人，自己则无奈地吞下三连败。值得
一提的是，在赛季初客场险胜北控之
后，大鲨鱼随后的八个客场无一胜
绩，并且有多达五场比赛净负对手10
分以上，在客场胜场数仅领先于“副
班长”八一男篮。

在上一场调整收效不佳的情况
下，上海男篮在昨晚对阵辽宁男篮的
比赛中再度更换了首发阵容，除了莫
泰尤纳斯重回先发之外，罗汉琛同样
首发出场，这样的变招一度在开局帮
助球队取得领先，但大鲨鱼进攻“断
电”的老毛病却让比赛的天平之后倾

向了主队一边，“今天问题还是出现在
进攻上，经常会出现几个回合不得分
的情况，尤其是在比分迫近的情况下，
我们会出现失误，造成分差又回到两位
数。”连续的两个客场，上海男篮几乎整
场比赛都在扮演着一个追赶者的角色，
尽管偶有进攻小高潮，但缺乏足够的稳
定性却始终成为了球队无法解决的问
题，而这其中心理上的负担所带来的急
躁情绪成为了大鲨鱼近期的症结所在，
“作为我们球队来说，目前要解决并不
是什么技战术，还是一个心态问题。因
为连续的输球，大家在士气和心情上不
是很好，所以我们现在要尽可能把队员
士气提升起来，把每个人心态要调整
好。我们现在很困难，老是输球使大家
压力很大，希望大家在困难的时候要更

加团结，相互鼓励。”
在结束三连客之后，上海男篮将于

明天回到主场迎战林书豪领衔的北京
男篮。面对近两个赛季的“苦主”，近况
不佳的大鲨鱼想要终结自己的连败难
度不小，但好消息是球队新援张春军和
鞠明欣在这两个东北客场中都逐渐找
到了自己的攻防节奏，“大家在球场上
还是比较拼的，只是在球的处理上，在
把握机会上有些犹豫，有时候出手不太
果断。”上海男篮主教练李秋平说道，
“我们国内球员的表现还是不错的，外
援得分也都在20分左右。我们希望在国
内球员进攻表现不错的情况下，外援能
够再多承担一些。尽管输了球，但我们
的国内球员在球场上还是全力以赴地
在拼，进攻也在慢慢复苏。”

熟悉郭艾伦的朋友，都会说有时
候他太较真，“很多人都说我不行，我
觉得今天算是证明了自己。”在帮助辽
宁男篮获得队史第一座总冠军奖杯的
那个夜晚，很多球迷都记住了他在更
衣室哭泣的场景，这股认真劲儿成就
了如今的郭艾伦，但同样也成为了赛
季初束缚在他身上的一把枷锁，“很久
没来了，不是没法面对舆论，而是跟自
己过不去。”

在自己的26岁生日，郭艾伦时隔
两个月之久更新了自己的社交媒体，
同样也是第一次开诚布公地向大家坦
陈自己的心绪，“大家的指责和言论我
全能接受，这些都是应该去承受的，但
自己这关过不去。过去这段时间，心里
一直有消沉迷茫的情绪，告诉自己不
去想，但是心里自然还是会想到。”

没有人知道郭艾伦究竟是如何
度过那一段黑暗的时光，“我觉得球
迷用两三场去评价一个球员对他不
是最公平的。因为我自己是一个球
员，我自己知道我用百分之百全力去
练球，但有时候就是没打好，可别人
能那么快就评价我是一个什么样的
球员吗？”与郭艾伦通过综艺节目结
缘的林书豪为自己的好友打抱不平，
这是来自职业球员之间的惺惺相惜，
“普通球迷不会真正了解世界杯的压
力有多大。每一个人都在看你，你一
旦打不好每一个人都会骂你，这个压
力普通人都不了解。”

夏天的失望和遗憾不断涌上心
头，再加上伤病的影响，郭艾伦坦言赛
季初的自己在身体和心理上都出现了
失常，这反倒让他自己更加释然，“这
样的时刻，让我感觉到自己更加需要
坚强。”郭艾伦是这么说的，也是这么

做的。在自己的第10个CBA赛季，他在
辽宁男篮阵中的作用已经不仅仅是球
场上的领袖如此简单，“现在是老队员
了，然后在队里可能自己的态度，也会
影响到比我年轻的队员，然后我觉得
在这种困难的时期，要更加努力去带
动大家的情绪。”郭艾伦说道，在昨晚
对阵上海男篮的比赛中，他首节即拿
下13分，无论是反击快攻中的上篮，抑
或是从容摆脱后的投篮，都让人依稀
看到了球场上风驰电掣的“大侄子”，
甚至有球迷戏言有郭艾伦在场的辽宁
男篮仿佛在场上多了一个外援作战，
“我觉得这个赛季确实很困难，大家应
该去继续努力，继续想出一些办法。我
尽力去打，每场比赛尽力去打，然后其
他的我不会去多想，跟以前一样。跟我
以前每个赛季的比赛态度，包括想法
都是一样的，就是只要上场比赛就全
力以赴投入，可能有时候发挥好，有时
候发挥不好，但我都会去尽全力。”
这个夏天，辽宁男篮在外援方面

进行了调整，用兰斯·史蒂芬森替换了
效力球队六年之久的莱斯特·哈德森，
而他和郭艾伦、赵继伟组成的辽宁后
场也成为了这个赛季CBA最大的看点
之一，“现在大家的配合还不算好，跟
老哈打了五六年，可以说已经很熟悉
了。跟新外援都需要磨合，我们都在主
动地沟通，他也想更好地融入。”在摆
脱了赛季初的低迷之后，郭艾伦和辽
宁男篮正在重回正轨，而对于明年即
将征战东京奥运会落选赛的中国男篮
而言，显然也希望看到一个更加出色
的郭艾伦，“我希望能开心、自信地去
打球，因为要努力不辜负你们买的球
票和你们看球为我加油的宝贵时间，
为了你们，也为了自己，重新战斗！”

沈阳的冬夜寒风凛冽，辽宁体育
馆内却是人头攒动，摩肩接踵。偌大的
球馆内，几乎被热情的球迷所填满，但
无论是新晋加盟的超级外援史蒂芬
森，抑或是颇受球迷爱戴的赵继伟、韩
德君，人气都无法与一人媲美，他，就
是郭艾伦。

距离辽宁男篮主场对阵上海男篮
的比赛还有两个小时的时间，球迷陆陆
续续来到了辽宁体育馆。球场外的小贩
们早已搭好了摊头，摆上了球衣、围巾
等，郭艾伦的周边商品占据了最中心的
位置，其中还包括了印有他头像的小扇
子、手机壳等，颇有些给娱乐圈内明星
应援的味道，“郭艾伦的（比赛）肯定卖
得最好啊，很多人都会买。”小贩话音未
落，一位女球迷相中了摊位上的印有郭
艾伦卡通版人物形象的水杯，“球打得
好，人也长得帅。”谈及支持郭艾伦的原

因，小姑娘的回答干脆利落。
“球打得好”、“球风讨喜”⋯⋯是

很多人穿上辽宁男篮13号球衣来到这
座球馆助威的原因，但2019年篮球世
界杯上堪称“滑铁卢”一般的表现，却
让不少球迷都对其能力打上了一个
大大的问号，这种怀疑甚至蔓延到了
球员自身。在所有人都将目光聚焦在
这个赛季CBA联赛中国手们的表现
时，郭艾伦的表现与周琦相比大相径
庭，而被外界视为夺冠候选人之一的
辽宁男篮在“发动机”失灵的情况下，
在赛季初经历了连败，让外界多少有
些大跌眼镜，“事情就是这样，有顺利
的时候，也有不顺利的时候，现在就
是不顺利的时候，比赛还会继续，要
调整自己的节奏。”赛季初的低迷，固
然有郭艾伦受手肘伤势的因素，但相
比于身体上的磕磕碰碰，心伤显然是

“大侄子”发挥不佳的直接原因。
在篮球世界杯结束之后，各式各样

有关中国男篮的新闻让人应接不暇，表
现欠佳的郭艾伦自然是“受攻击最为集
中”的一员，他的社交媒体一度也停留
在了9月3日的凌晨。在这个中国男篮被
波兰男篮逆转的夜晚，他在第三节犯满
离场，只能在板凳席上目睹残酷的结
局，“我真的想在场上，很伤。”
事实上，包括郭艾伦在内的中国

男篮所有人都有机会在对阵委内瑞拉
的比赛中完成救赎，但这种挫败感和
低落感彻底吞噬了这支球队，“这种感
觉真的很难用语言去形容，打击太大
了，根本不像外界说的那样，可以很快
就调整过来，因为我们都没经历过这
种情况。”郭艾伦的国家队队友孙铭徽
回忆道，而用郭艾伦自己的话来说，那
几天自己仿佛“生活在地狱中”⋯⋯

CBA官方昨日发布公告称， 因浙江广厦俱乐部所设
计的海报中出现严重不当信息， 造成了极其恶劣的社会
影响，CBA官方对浙江广厦俱乐部处以取消本赛季评优
资格、罚款100万元的处罚。据统计，这张罚单也是CBA史
上最大金额的罚单，浙江广厦俱乐部已就此事道歉，并开
除相关设计审核人员。

CBA联盟开出史上最大罚单
浙江广厦男篮被重惩100万元

26分、7个篮板、6次助攻以及4次抢断，这是郭艾伦昨晚对阵上海男篮时交出的成
绩单。此役过后，“大侄子”正式超越了李根（5748分），跻身CBA历史得分榜的第30位。

已经连续三场比赛高效砍下20+的郭艾伦，在经历了一届五味杂陈的篮球世界杯之后，

正逐渐在CBA赛场上找回熟悉的自己。 本版撰稿 特派记者 薛思佳 发自辽宁沈阳

球衣大卖“大侄子”带动当地球市

“希望能开心地打球”

上海男篮夹防郭艾伦


